

Communiqué de presse

Credit Suisse Sports Awards 2013

Vingt finalistes de treize disciplines sont en lice pour le titre de sportive et de sportif de l'année

Zurich, le 9 décembre 2013 – Les nominés pour les titres de sportive et de sportif de l'année ont rarement présenté une telle diversité. Les vingt finalistes font partie de l'élite mondiale dans pas moins de treize disciplines différentes. Les téléspectateurs décideront de l'attribution du titre convoité le dimanche 15 décembre 2013, dans le cadre d'une émission retransmise en direct depuis les studios de Schweizer Radio und Fernsehen et de tpc ag à Zurich. Dès 20h05, sur SRF 1, une édition spéciale de l'émission «glanz & gloria» sera en direct du tapis rouge.

Les fans de sport suisses pourront participer aux deux tours de l'élection par téléphone pendant l'émission en direct animée par Steffi Buchli et Rainer Maria Salzgeber, qui sera diffusée sur SRF 1, RTS Deux et RSI LA 2 à partir de 20h15 (Pascale Blattner et Christophe Cerf RTS Deux, Alessio Veronelli et Giampaolo Giannoni RSI LA 2). Des sportifs suisses de haut niveau et des journalistes sportifs (rédactions et sections de l'association sportpress.ch) ont présélectionné dix candidates et dix candidats. Durant le premier tour de l'élection, les téléspectateurs éliront cinq prétendantes et cinq prétendants, qui accéderont alors à la finale. Le second tour de l'élection permettra de désigner la sportive et le sportif suisses de l'année 2013. Les résultats de la présélection réalisée par les journalistes sportifs et les athlètes de haut niveau et ceux du vote par téléphone comptent chacun pour un tiers dans l'élection. Les recettes nettes de l'élection par téléphone seront versées à la Fondation de l'Aide Sportive Suisse. La participation peut se révéler gagnante: parmi tous les participants, Swiss Olympic et la Fondation de l'Aide Sportive Suisse tireront au sort un voyage pour les Jeux olympiques de Sotchi.

Les sportifs en lice ont participé à des épreuves nationales ou internationales entre le 1^{er} novembre 2012 et le 31 octobre 2013 et obtenu des résultats remarquables. Voici les dix nominés dans les deux catégories:

Sportifs nominés

Fabian Cancellara - Après une année 2012 marquée par des chutes, des blessures et des déceptions, Fabian Cancellara est revenu en force en 2013. Au printemps, il a réussi, comme en 2010, le doublé des deux grandes classiques de pavés, le Tour des Flandres et Paris-Roubaix. Au cours de cette saison, le meilleur cycliste suisse a remporté en tout six courses, dont trois contre-la-montre. Dans cette discipline, le médaillé olympique et quadruple champion du monde a en outre décroché le bronze lors des Mondiaux de Florence.

Dario Cologna – Champion olympique en 2010 et triple vainqueur du classement général de la Coupe du Monde, le fondeur Dario Cologna a enfin ramené cette année à la Suisse le titre mondial tant attendu. Médaillé d'or au skiathlon, il a ensuite décroché l'argent sur 50 km lors des Mondiaux de Val di Fiemme. Ce titre mondial a consolé le Grison de 27 ans de n'avoir terminé «que» troisième au classement général et «que» deuxième au prestigieux Tour de Ski.

Roger Federer – 2013 n'a pas été la meilleure année de Roger Federer: au classement mondial, le Bâlois de 32 ans est retombé à la septième place. Le champion, qui est peut-être le meilleur joueur de l'histoire du tennis, n'avait pas été aussi «mal» classé depuis 2002. Vainqueur au tournoi de Halle, finaliste à Bâle et à Rome, demi-finaliste à l'Open d'Australie et qualifié pour le Masters de Londres, il a toutefois de nouveau fait partie de l'élite mondiale de sa discipline en 2013.

Lucas Fischer – La carrière de Lucas Fischer est jalonnée de problèmes de santé. Au printemps, l'Argovien de 23 ans a cependant pu déployer tout son potentiel: lors des Championnats d'Europe de Moscou, il a créé la surprise en remportant la médaille d'argent. Lucas Fischer est le premier Suisse, après Christoph Schärer en 2006, à être médaillé lors de Championnats d'Europe de gymnastique. En septembre, il a été contraint de renoncer aux Mondiaux après avoir été victime d'une septième crise d'épilepsie quelques semaines auparavant.

Alex Fiva – Après une troisième place en 2012, Alex Fiva a réussi à se hisser cette année à la tête du classement général de la Coupe du monde. Grâce à trois victoires, à une autre place sur le podium et à de nombreux excellents classements, le champion américano-suisse s'est imposé haut la main. S'il n'a terminé que onzième aux championnats du monde, l'athlète de 27 ans, qui est également un bon joueur de football américain, a tout de même connu une ascension remarquable au cours de l'année écoulée.

Roman Josi – Lors des championnats du monde de hockey sur glace à Stockholm, Roman Josi s'est imposé comme le joueur le plus méritant d'une équipe qui a remporté l'argent de manière sensationnelle. Il a été le premier Suisse à être élu joueur le plus précieux (MVP) des Mondiaux. La Fédération internationale a en outre décerné au Bernois de 23 ans, au jeu offensif, le titre de meilleur défenseur du tournoi. Quelques semaines après les championnats du monde, Roman Josi a signé un contrat de sept ans avec l'équipe NHL de Nashville, qui lui rapportera 28 millions de dollars

Iouri Podladtchikov – Onze mois après avoir été sacré champion du monde sur le circuit Ticket to Ride, le spécialiste du half-pipe Iouri Podladtchikov a également triomphé lors des épreuves du circuit FIS. Remporté à Stoneham, au Canada, ce titre est son meilleur résultat à ce jour. D'origine russe, il est titulaire d'un passeport suisse depuis 2007. Lors du prestigieux Burton European Open à Laax, Iouri Podladtchikov s'est classé 2^e, derrière le jeune prodige japonais Ayumu Hirano.

Nino Schurter – Comme en 2012, Nino Schurter a été cette année le meilleur et le plus constant des spécialistes de cross-country. En Afrique du Sud, le Grison de 27 ans a décroché son troisième titre mondial dans cette discipline, le deuxième d'affilée. Une semaine plus tard, il a remporté pour la deuxième fois consécutive le classement général de la Coupe du Monde, avec trois victoires en cinq courses. Nino Schurter a toutefois été privé d'une saison parfaite par Julien Absalon, son grand rival, qui l'a relégué à la deuxième place lors des championnats d'Europe de Berne.

Matthias Sempach – Avec huit victoires en huit passes, Matthias Sempach a dominé la Fête fédérale de lutte suisse de Berthoud. A quelques kilomètres d'Alchenstorf, son village d'origine, le Bernois de 27 ans a été sacré roi de la lutte suisse, un titre amplement mérité. Lors du combat final, le colosse a battu Christian Stucki devant 52 000 spectateurs, détrônant ainsi le tenant du titre Kilian Wenger. Avant son triomphe dans l'Emmental, Matthias Sempach avait remporté cette année quatre autres grandes fêtes.

Stanislas Wawrinka – Lors de sa meilleure saison sur le circuit ATP, Stanislas Wawrinka s'est hissé à la 8^e place du classement mondial, son meilleur résultat en onze ans de carrière professionnelle. Pour le Lausannois de 28 ans, le temps fort de l'année a été sa première participation à une demi-finale d'un tournoi du Grand Chelem (à l'US Open). Il a en outre remporté le tournoi d'Oeiras (Portugal) et a atteint la finale à Bois-le-Duc, à Madrid et à Buenos Aires. Avec Roger Federer, il s'est qualifié pour les Masters de Londres.

Sportives nominées

Sina Candrian – Sina Candrian fait partie des pionnières suisses du slopestyle. En janvier, la Grisonne de 25 ans a été récompensée par une médaille d'argent lors des Championnats du monde à Stoneham (Ca). Auparavant, l'ex-championne du monde junior de Big Air (2007) s'était déjà distinguée une première fois sur le circuit FIS: en janvier 2010, l'ancienne spécialiste de half-pipe avait remporté l'épreuve de slopestyle à Calgary. Lors de la saison dernière, elle est en outre montée une fois sur un podium mondial en terminant 2^e à Spindleruv Mlyn (République tchèque).

Simona De Silvestro – En 2013, Simona De Silvestro a été la troisième femme et la première Européenne à grimper sur le podium d'une course d'IndyCar. A Houston, la Vaudoise de 25 ans a terminé deuxième, son meilleur résultat depuis sa quatrième place à Saint-Pétersbourg en 2011. Simona De Silvestro vient de disputer sa quatrième saison dans la série de courses automobiles américaine et, compte tenu de ses performances, devrait avoir toutes les cartes en main pour enchaîner sur la suivante. Au final, en 2013, elle s'est classée au 13^e rang.

Virginie Faivre – Un an avant que la discipline ne devienne sport olympique, Virginie Faivre a remporté son deuxième titre mondial de half-pipe après son triomphe au Japon en 2009. Cette deuxième médaille d'or a toutefois nettement plus de valeur que la première puisque, dans les quatre ans qui se sont écoulés depuis, la discipline a fait un énorme bond en avant. La Vaudoise de 31 ans s'est en outre assurée la victoire au classement général de la Coupe du monde grâce à trois places sur le podium et à un succès lors des épreuves tests précédant les Jeux olympiques de Sotchi.

Lara Gut – Après une saison sans podium, Lara Gut a retrouvé toute sa forme en 2012/2013. Pour la Tessinoise de 22 ans, le couronnement de la saison a été la médaille d'argent gagnée lors des Mondiaux de Schladming. Peu de temps avant Noël, elle a en outre remporté la descente de Val d'Isère, signant ainsi sa première victoire en Coupe du monde dans cette épreuve. La skieuse a également réussi un beau début de saison olympique, puisqu'elle s'est adjugée la course d'ouverture de la Coupe du monde à Sölden. Il s'agit de sa première victoire en slalom géant et la première d'une Suissesse dans cette discipline depuis onze ans.

Patrizia Kummer – Après une médaille de bronze en 2009 au slalom géant parallèle, Patrizia Kummer est montée une deuxième fois sur un podium de Coupe du monde lors de la saison dernière. A Stoneham (Ca), la Valaisanne de 26 ans, spécialiste du snowboard alpin, a remporté l'argent au slalom parallèle. Comme en 2012, elle a en outre été la meilleure et la plus constante de sa discipline de prédilection, le slalom, en remportant à nouveau le titre mondial et la première place au classement général de la Coupe du monde. Elle s'est hissée à quatre reprises sur le podium, dont une fois sur la plus haute marche.

Jolanda Neff – Cette année encore, Jolanda Neff a confirmé qu'elle était l'un des plus grands talents mondiaux en VTT. La Saint-Galloise de 20 ans a brillamment défendu son titre mondial en cross-country M23. Dans l'élite, elle a de nouveau décroché l'argent lors de l'épreuve non olympique Eliminator, mélange de four-cross et de cross-country. En automne, Jolanda Neff a également tenté sa chance sur route. A Florence, elle a terminé à la 29^e place de la course sur route chez les femmes (élite).

Simone Niggli – Simone Niggli est considérée depuis de nombreuses années comme la plus grande championne de course d'orientation de tous les temps. Au cours de sa dernière saison – elle a annoncé son départ à la retraite en septembre –, la Bernoise de 35 ans a une nouvelle fois dominé la compétition. Lors des Championnats du monde en Finlande, elle a conquis l'or à trois reprises, décrochant ainsi ses 21^e à 23^e titres. En octobre, à Baden, elle a tiré dignement sa révérence sur une victoire en finale de la Coupe du monde, ce qui lui a valu un neuvième triomphe au classement général.

Fanny Smith – A seulement 20 ans et un an après une rupture des ligaments croisés, Fanny Smith a dominé presque à sa guise la discipline du skicross. Grâce à sa technique tout en décontraction, la Vaudoise a remporté quatre courses de Coupe du monde, ce qui lui a permis de devenir la première Suissesse à décrocher la victoire au classement général. Elle a également fait honneur à son statut de favorite lors des championnats du monde de Voss (No), où elle a décroché l'or à l'issue d'une compétition parfaitement maîtrisée.

Giulia Steingruber – Renouant directement avec les succès d'Ariella Kaeslin aujourd'hui retraitée, Giulia Steingruber écrit une nouvelle page de l'histoire de la gymnastique suisse. Après sa médaille de bronze au saut lors des Championnats d'Europe en 2012, la Saint-Galloise de 19 ans s'est même parée d'or cette année à son agrès de prédilection. Lors des Mondiaux d'Anvers, elle a raté de très peu le podium, terminant à la quatrième place. Et au classement général, elle est arrivée septième, le meilleur résultat jamais réalisé par une Suissesse.

Esther Süss – En remportant le bronze en cross-country olympique à Pietermaritzburg (AS), Esther Süss a décroché sa première médaille mondiale. L'année dernière, dans cette même discipline, elle avait manqué de peu le podium lors de grandes manifestations (4^e aux Mondiaux et 5^e aux Jeux olympiques). Aux Mondiaux de Kirchberg (Aut), l'Argovienne de 39 ans a toutefois arraché une cinquième médaille d'affilée au marathon non olympique: comme en 2012, elle a terminé troisième. Sur longue distance, Esther Süss a en outre triomphé aux Championnats d'Europe à Singen (All).

Credit Suisse Sports Awards 2013 : Récapitulatif des nominations

Sportifs

Fabian Cancellara	Cyclisme, route
Dario Cologna	Ski de fond
Roger Federer	Tennis
Lucas Fischer	Gymnastique artistique
Alex Fiva	Skicross
Roman Josi	Hockey sur glace
Iouri Podladtchikov	Snowboard
Nino Schurter	VTT
Matthias Sempach	Lutte suisse
Stanislas Wawrinka	Tennis

Sportives

Sina Candrian	Snowboard
Simona De Silvestro	Automobile
Virginie Faivre	Freeski
Lara Gut	Ski alpin
Patrizia Kummer	Snowboard
Jolanda Neff	VTT
Simone Niggli	Course d'orientation
Fanny Smith	Skicross
Giulia Steingruber	Gymnastique artistique
Esther Süs	VTT

Equipes

FC Basel	Football
Nationalmannschaft	Football
Nationalmannschaft	Hockey sur glace

Newcomers

Belinda Bencic	Tennis
Stefan Küng	Cyclisme, piste
Fabian Schär	Football

Sportifs handicapés

Heinz Frei	Paracyclisme, handbike Athlétisme,
Marcel Hug	fauteuil roulant Athlétisme,
Edith Wolf-Hunkeler	fauteuil roulant

Entraîneurs

Guri Hetland	Ski de fond
Ottmar Hitzfeld	Football
Sean Simpson	Hockey sur glace

Les numéros à composer pour voter par téléphone pour la sportive et le sportif de l'année seront affichés pendant l'émission en direct le dimanche 15 décembre 2013 à partir de 20h15 sur RTS Deux, SRF 1 et RSI LA 2.

Plus amples informations sur www.sports-awards.ch Twitter: #sportsawards
Vous trouverez des photos à télécharger sur www.photopress.ch et www.srf.ch/medien

Service médias Credit Suisse Sports Awards

Cornelia Schmid, c/o Lemongrass Communications
Tél. +41 44 202 52 66, mobile +41 79 693 06 23, medien@sports-awards.ch

Renseignements sur l'émission en direct:

SRF Schweizer Radio und Fernsehen / SRG SSR
Caroline Kalberer, Media Relations, tél. +41 44 305 50 50, mobile +41 79 516 62 94, caroline.kalberer@srf.ch

Renseignements sur la manifestation

Credit Suisse, Media Relations, tél. +41 844 33 88 44, media.relations@credit-suisse.com

Les meilleurs sportifs suisses de l'année seront récompensés lors des «Credit Suisse Sports Awards». Rainer Maria Salzgeber et Steffi Buchli animeront la soirée de gala qui sera retransmise en direct le dimanche 15 décembre 2013, dès 20h15 sur SRF 1, RTS Deux et RSI LA 2 depuis les studios de Schweizer Radio und Fernsehen SRF. La Schweizer Illustrierte, partenaire médiatique de longue date, publiera un supplément spécial sur le gala sportif. Le «Hall of Fame» est soutenu par Keystone, partenaire en ligne. Depuis l'année dernière, la championne d'Europe de patinage artistique et sportive de l'année 2011 est ambassadrice des Credit Suisse Sports Awards. Comme lors des précédentes éditions, c'est l'organe faitier du sport suisse, Swiss Olympic, qui parraine la soirée de gala. Quant à sportpress.ch, l'association qui a mis sur pied les premières élections de sportifs, elle occupe une place toute particulière parmi les partenaires. Les recettes nettes découlant des SMS et appels envoyés pour l'élection de la sportive et du sportif de l'année seront reversées à la Fondation de l'Aide Sportive Suisse.